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「第 1回ユースラムサール交流会 in 藤前干潟」開催 

 

 

 

「ユースラムサールジャパン（Youth Ramsar Japan）」は、全国のラムサール条約登録湿地で活動

する中学生～大学生の「ユース世代」によるネットワーク・グループです。 
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「第１回ユースラムサール交流会 in 藤前」 

活動報告 
 5月 4日～6日に、名古屋市の藤前干潟で「第 1回 ユースラムサール

交流会 in 藤前」を行いました。この交流会には、宮島沼（北海道）・蕪栗

沼・周辺水田/化女沼（宮城県）・藤前干潟（愛知県）・琵琶湖（滋賀県） ・

彦谷ビオトープ（和歌山県）・中海（鳥取県）で活動する 8団体から 18人

のユース（13歳～18歳）が集まりました。  

 

今回の活動では、参加者同士の意見交流や普段行っている活動

発表、滋賀大学名誉教授の川嶋宗継先生による講義などを行い

ました。 また、今回のメイン活動として、参加者自身がスタッフとし

て一般の人に干潟の自然を楽しんでもらう『干潟祭り』を行いまし

た。この『干潟祭り』では、地元藤前干潟で活動する参加者が中心

となり、春から自分たちがスタッフとして、藤前干潟の魅力を知って

もらうため、穴ほり・貝あつめ・人文字の 3つのイベントを行いまし

た。交流会の参加者同士で行った「意見交流会」では湿地が抱え

る問題点や今後してみたい活動をみんなで話し合いました。  

 

参加者の感想  

○KODOMO ラムサールの経験を活かし、みんなでアイデアを出しあった今回の交流会でした。 『干潟祭り』で

は各種目とも参加者の皆さんに 楽しんでもらえて、ユースメンバー全員心から嬉しかったです。最後には、遠く

から来た人たち も参加してよかったと言い合える交流会を作ることができました。  

○今はまだ始まったばかりで、1人 1人の力は小さいですが、今回のメンバーが集まればできないことはないと

思っています。ここからがスタートで、これからも 1人 1人がユースラムサールを盛り上げていき、この活動をア

ジアへ、世界へ繋げ、多くの人に湿地の魅力を知ってもらうため活動を続けて行きたいです。  
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「ミニ交流会 in エコライフ・フェア」 

活動報告 
東京の代々木公園で環境省が行っている「エコライフ・フェア」には、

ラムサール条約関係市町村会議、日本国際湿地保全連合（WIJ）、ラム

サールセンター（RCJ）が実行委員となり毎年「湿地の恵み展」というブ

ースを出展しています。来場者に湿地の重要性について伝えると共に、

全国にあるラムサール条約湿地で活動する人たちの情報交換の場とも

なっています。 

その「湿地の恵み展」が、今年は６月６日（土）、７日（日）の二日間に

わたって開催され、今年は上記実行団体のなかに私たち YRJ も加えて

いただきました。当日は９人のユースメンバーが参加し、ボランティアと

してその開催に協力すると共に、エコライフ・フェア来場者に YRJ とメン

バーの活動を発表しました。さらに６月７日にブース内でミニ交流会を行

い、ユースメンバー同士の情報交換会を実施しました。ブースを訪れた

方のなかには YRJの活動に興味を持ってくださった方もおり、特に他湿

地から「湿地の恵み展」に出展していた方に「ぜひ、うちの湿地でもユー

スの活動をやってほしい」と声をかけていただけたのは、たいへんに嬉しいことでした。また、劇団シンデレラの

ステージにも登場させていただき活動紹介をしたり、ユースの活動発表にも多くの人が足をとめて聞いてくださ

るなど、YRJの活動を PRする場としてはたいへんにいい機会となりました。 

 

参加者の感想 

今回私は、ユースラムサールジャパンでボランティアとして

代々木公園で行われたエコライフ・フェアに参加さしてもらいま

した。エコライフ・フェアには様々な環境活動を行っている方々

の活動の様子や出し物が見られてすごく面白かったです。 

また私がボランティアをさせてもらった『湿地の恵み展』というブースの中でも、全国のラムサール

登録湿地で活動されている方々がいて、そこに住んでいる生き物のことなど知ることができました。ま

た夜の懇親会では、各地の産物をいただいたり、いろいろな湿地の方とお話することができました。そ

の土地でのあるあるネタなど聞けて楽しかったし、貴重なお話なども聞けてすごく勉強になりました。 

2日目はエコライフ・フェアのオープニングに出演していた劇団シンデレラの劇に出させてもらいま

した。初めてのラムサールソングをみんなで踊れて楽しかったです。湿地自慢では、環境活動をしてい

る皆さんの前で私の活動している田上のことを自慢する時間をもらえました。時間は少しで話せること

も少なかったですが、少しでも田上の事を知ってもらえて良かったなと思います。 

今回、初めて参加したエコライフ・フェアでしたが、全国の湿地での活動や、様々な環境活動への取

り組みが知れてすごく勉強になりました。またいろいろな湿地の方々と繋がりもできて、たくさん行き

たいところも増えたし、田上にも行ってみたい！と言って下さった人もいて、本当に参加して良かった

なと思いました。 

今回、勉強したことをユースや地元での活動に活かして行きたいです。 


